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Это первый выезд врачей 
в 2021 году, но далеко не 
единственный. Десан-

ты бригад узкопрофильных 
специалистов фонд «Сила – в 
детях» отправляет в муници-
пальные районы раз в месяц с 
2018 года. В целом за два года 
(в прошлом году мобильные 
бригады не работали ввиду 
коронавируса) врачи провели 
комплексный осмотр тысячи 
детей в пятнадцати районах 
Татарстана. Нынче планиру-
ют побывать в девяти и охва-
тить 600 семей.

Почему детьми-инвалида-
ми занимается благотвори-
тельный фонд, а не государ-
ство, спросите вы?

В Татарстане около 844 ты-
сяч детей в возрасте до 17 лет, 
из них 16 тысяч – это инвали-
ды. По словам министра тру-
да, занятости и социальной 
защиты Эльмиры Зариповой, 
благодаря государственной 
поддержке каждый ребёнок-
инвалид имеет возможность 
дважды в год пройти курсо-
вую реабилитацию. «В Татарс-
тане достаточно развитая ши-
рокая сеть государственных 
учреждений, она включает 13 
государственных реабилита-
ционных центров и десять 
негосударственных органи-
заций. Одним из первых в ре-
спублике в декабре 2016 года 
в реестр поставщиков соци-
альных услуг вошёл благотво-
рительный фонд «Сила – в де-
тях», который стал принимать 
на бесплатную комплексную 
реабилитацию детей с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья», – пояснила ми-
нистр.

В прошлом году фонд от-
крыл в Казани реабилитаци-
онный центр, который по-
зволяет оказывать комплекс-
ные социальные медико-
психолого-педагогические 
услуги более чем 400 детям в 
год. В центре есть кабинеты 
врачебного приёма и диагно-
стического исследования, зал 
лечебной физкультуры, сен-
сорная комната. Здесь рабо-
тают врачи разного профи-
ля, так что родителям не при-
ходится в поисках специали-
стов бегать по всему городу 
с ребёнком на руках. Для ле-

чения и реабилитации детей 
используют современные ин-
новационные технологии, 
в частности применяют ме-
тодики мозжечковой стиму-
ляции, аппаратное лечение 
– биоакустическую коррек-
цию, микрополяризацию го-
ловного мозга и другие.

Жительница Казани Гуль-
нара Ибрагимова узнала об 
этом центре по сарафанно-
му радио: «Моему сыну Алану 
(на снимке. – Авт.) сейчас три 
с половиной года. В три года 
он вообще не разговаривал, 
а меня знакомые успокаива-
ли, говорили, что до пяти лет 
такое молчание – норма. Но я 
сама чувствовала: что-то с сы-
ном не в порядке, его сверст-
ники в садике уже и стихи де-
кламируют, а он не может да-
же слово «папа» произнести. 
Привела сына в центр. Осмо-
трев его, врачи определили 
задержку речевого развития и 
разработали индивидуальную 
программу реабилитации. С 
Аланом сейчас занимаются 
дефектолог и логопед, про-
водят физиолечение, массаж, 
ЛФК. Курс реабилитации за-
нимает 21 рабочий день. Сы-
ну здесь очень нравится – хо-
дит сюда как в садик, с удо-
вольствием, хотя в день здесь 
бывает по два-три занятия. 
Сдвиги в лучшую сторону по-
явились уже на первом этапе. 
Сейчас он может сказать, как 
его зовут, сколько ему лет, от-
вечает на другие простые во-

просы. Наша мечта – чтобы 
он выучил большое стихотво-
рение и рассказал его в следу-
ющий новогодний праздник 
Деду Морозу».

Почему есть хороший эф-
фект? «Наши специалисты 
работают в поле реабилита-
ции – это опытные врачи, ко-
торые сразу видят отклоне-
ния в развитии и знают, как 
на ранней стадии включить-
ся в работу», – говорит заме-
ститель директора благотво-
рительного фонда «Сила – в 
детях» Нина Коваленко.

Но это в столице легко 
найти высококлассных спе-
циалистов узкого профиля. А 
как быть жителям глубинки, 
где заниматься реабилитаци-
ей ребёнка-инвалида порой 
и вовсе невозможно? Самые 
активные стали приезжать в 
Казань, благо молва о фон-
де «Сила – в детях» и его ре-
абилитационном центре рас-
пространилась по всей ре-
спублике. Реабилитация для 
детей бесплатная, но ведь в 

столице приезжим прихо-
дится тратиться на прожива-
ние, питание, дорогу… И тог-
да жители отдалённых рай-
онов стали через депутатов 
или напрямую обращаться в 
фонд с просьбой открыть та-
кие же центры в других круп-
ных городах.

«Их организовали в Лени-
ногорске, Нижнекамске и Чи-
стополе, но и они не покры-
ли потребностей. Так и роди-
лась идея организовать вы-
езды мобильных бригад в 
районы, прежде всего в отда-
лённые сельские, где дети не 
могут получить своевремен-
ную диагностическую кон-
сультативную помощь, – рас-
сказывает учредитель и ру-
ководитель фонда «Сила – в 
детях» Адель Загретдинов. – 
Опытные невролог, эпилеп-
толог, психиатр, врач функ-
циональной диагностики, ло-
гопед-дефектолог и клиниче-
ский психолог берут с собой 
в поездку новейшее оборудо-
вание, чтобы ещё на ранней 

стадии выявить у детей забо-
левания. Приём ведётся на ба-
зе районных поликлиник».

Адель Загретдинов знает 
о проблемах семей с деть-
ми-инвалидами не пона-
слышке и не «по должно-
сти». Создать фонд его по-
двигла личная жизненная 
ситуация: в 2010 году в его 
семье появился долгождан-
ный сын Анвар, которому 
через полгода поставили ди-
агноз: детский церебраль-
ный паралич. Загретдиновы 
все силы и деньги направи-
ли на его лечение и восста-
новление, объездили мно-
жество реабилитационных 
центров России и ближне-
го зарубежья. «Как родитель, 
тративший огромные сред-
ства на лечение и реабили-
тацию собственного ребен-
ка, я понимал, что не всем 
под силу оплатить програм-
мы в коммерческих центрах. 
Для того чтобы помочь се-
мьям с детьми-инвалидами, 
я открыл благотворитель-
ный фонд помощи «Сила – в 
детях» и начал сотрудничать 
с другими общественны-
ми организациями», – рас-
сказывает Адель Загретди-
нов. Теперь он мечтает от-
крыть реабилитационные 
центры по всему Татарста-
ну, чтобы все татарстанские 
мальчики и девочки могли 
рассказывать Деду Морозу в 
Новый год «большие стихо-
творения».

Валерий ИГНАТЬЕВ,  
заведующий отделением 
нейрохирургии №2 РКБ:

Зимой заметно 
увеличивается 
количество травм. 
С повреждения-
ми, полученными 
при падении из-за 
гололёда, только 
за последнюю 
неделю к нам 
обратились 18 
человек. В част-
ности, с травмами 
головы и позво-
ночника поступает 
в среднем по 
четыре человека 
в сутки. Причиной 
чаще всего ока-
зывается несо-
блюдение техники 
безопасности при 
уборке снега.

цитата  дня
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Выздоровевших больше,  
чем заболевших
ВАКЦИНОЙ «СПУТНИК V» ПРИВИТО 12 777 ТАТАР
СТАНЦЕВ, ВТОРУЮ ДОЗУ ПОЛУЧИЛИ 2 476 ЧЕЛОВЕК 
(Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»).
По официальным данным на 29 января, в республике использо-
вано более 95 процентов из 13 442 комплектов доз препарата. 
За сутки зарегистрировано 85 новых случаев COVID-19, один из 
них завозной. 32 заражённых госпитализированы, остальные 
лечатся на дому. По-прежнему самую многочисленную группу 
заболевших составляют пациенты в возрасте от 30 до 50 лет. 
55 заболевших – казанцы, 13 инфицированных – челнинцы. 
На 29 января в Татарстане зарегистрировано 15 875 случаев 
COVID-19, 256 летальных исходов. При этом 12 331 человек вы-
здоровел, в том числе 97 – за последние сутки.
В России выявлено 19 238 новых случаев коронавируса, из них 
11,5 процента не имели клинических проявлений болезни. За-
фиксировано 534 летальных исхода.
По данным Worldometers, на 29 января общее число заражён-
ных коронавирусом в мире – 102 062 499 человек. Первое ме-
сто по числу заболевших занимают США – 26 338 607 человек. 
Далее идут Индия (10 720 971), Бразилия (9 060 786). Россия за-
нимает четвёртую позицию.

Лучший рынок из Татарстана

В МИНПРОМТОРГЕ РФ ПОДВЕЛИ ИТОГИ КОНКУРСА 
«ТОРГОВЛЯ РОССИИ – 2020» (Гамира ГАДЕЛЬШИНА, «РТ»).
В конкурсе приняли участие 870 компаний практически из всех 
регионов России. Отбор прошли 552 участника, которые и состя-
зались далее в одиннадцати номинациях. 
Лучшим розничным рынком страны признан универсальный ры-
нок «Тулпар» из Набережных Челнов. В это предприятие входит 
не только комплекс павильонов с фонтаном и зоной отдыха, но 
и единственный в Поволжье экорынок, за короткое время став-
ший одной из самых популярных торговых точек региона. «Мы 
хотим, чтобы люди, и прежде всего наши коллеги – чиновники 
в регионах, увидели, какой разнообразной и интересной может 
и должна быть торговля, – отметил статс-секретарь – замести-
тель министра промышленности и торговли РФ Виктор Евтухов. 
– Понятие комфортной потребительской среды предусматрива-
ет возможности для приобретения людьми самого широкого ас-
сортимента товаров и услуг в шаговой доступности. Обеспече-
ние такой потребительской среды является важнейшей задачей 
местных и региональных органов власти».

Живи, рыбка, большая и малая!
В РАМКАХ АКЦИИ «РЫБЕ – БЫТЬ!» СПЕЦИАЛИСТЫ 
ГОС КОМИТЕТА РТ ПО БИОРЕСУРСАМ НАЧАЛИ ПРО
ВЕРКУ УРОВНЯ КИСЛОРОДА В ВОДОЁМАХ (Вероника 
АКИФЬЕВА, «РТ»).
По её результатам будут определены дальнейшие мероприятия 
для благополучной зимовки рыбы. Ежегодно в это время из-за 
нехватки кислорода в условиях маловодья начинается её замор. 
Чтобы его предотвратить, во льду для лучшей аэрации пробури-
вают лунки и майны, которые закладывают камышом. Впервые 
подобная акция прошла зимой 2019 года. За два сезона на во-
доёмах республики было пробурено более 4 200 лунок и майн, 
участие в акции приняли более 2 700 человек. Нынешней зимой 
подобные мероприятия пройдут во всех семнадцати прибреж-
ных районах, а также на особо охраняемых водоёмах Татар-
стана.

Уголовная статья вместо миллиона
КАЗАНСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ ВЫЯСНЯЮТ ОБСТОЯТЕЛЬ
СТВА ПРЕСТУПЛЕНИЯ В ДОМЕ НА УЛИЦЕ МИНСКОЙ 
(Пётр АНДРЕЕВ).
В начале января на лестничной площадке многоэтажки на 
47-летнего казанца напали двое мужчин – распылили в лицо га-
зовый баллончик, избили и забрали мобильник стоимостью пять 
тысяч рублей. В ходе расследования полицейские установили, 
что к организации преступления может быть причастен один из 
знакомых потерпевшего. Выяснилось, что пострадавший наме-
ревался приобрести автомобиль за 1,5 млн рублей и попросил у 
своего 31-летнего знакомого содействия. Молодой человек со-
гласился, но тут же предложил своему 23-летнему приятелю, про-
живающему в Санкт-Петербурге, 600 тыс. рублей за ограбление 
казанца. Питерский друг приехал не один, а с подельником. Они 
подкараулили жертву, но разжились только телефоном – денег с 
собой у мужчины не было. Как сообщили в пресс-службе УМВД 
по Казани, вскоре организатор преступления был задержан, од-
ного исполнителя полицейские настигли в аэропорту Шереметь-
ево. Принимаются меры по задержанию второго соучастника.

в несколько строк

• ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПИТЬЕВОЙ ВОДОЙ, паевые земли, зара-
ботная плата – вот далеко не полный перечень проблемных тем 
и вопросов, которые жители Новобурундуковского и Старошай-
мурзинского сельских поселений Дрожжановского района на 
сельских сходах обсудили с депутатами Госсовета РТ и получили 
от них исчерпывающие ответы.
• ГОДУ РОДНЫХ ЯЗЫКОВ И НАРОДНОГО ЕДИНСТВА по-
святили организаторы XXI открытый молодежный телевизион-
ный фестиваль эстрадного искусства РТ «Созвездие – Йолдыз-
лык». Зональные этапы стартуют 22 февраля, заключительный 
гала-концерт, где станут известны имена обладателей Гран-при 
фестиваля, состоится 29 апреля в «Пирамиде». 
• ДЛЯ ЧЕГО НУЖНЫ ГАЗЕТЫ, КОНВЕРТЫ, МАРКИ, кто и 
что делает на почте? Об этом первоклассники менделеевской 
школы №4 узнали в детской библиотеке во время путешествия в 
мир почтовых принадлежностей «Синий штампик на конверте».

Президент Рустам 
Минниханов принял 
участие в заседании 
коллегии Министерст-
ва цифрового разви-
тия государственного 
управления, информа-
ционных технологий и 
связи РТ. Мероприятие 
прошло в технопар-
ке в сфере высоких 
технологий «IТ-парк» 
(Казань).

Перед началом заседа-
ния глава республики 
ознакомился с разра-

ботками производителей IТ-
решений, с цифровыми ре-
шениями в области АПК, те-
лемедицины, электронной 
коммерции.

Министр Айрат Хайрул-
лин в отчётном докладе со-
общил, что сегодня в IТ-от-
расли республики занята 41 
тыс. человек, насчитывает-
ся почти 3 тыс. компаний. 
Средняя заработная плата 
IТ-специалиста составля-
ет 50 тыс. рублей, что на 8 
процентов выше показате-
лей прошлого года. Валовая 
выручка IТ-компаний по 
итогам 2020 года превысит 
90 млрд рублей.

Айрат Хайруллин пред-
ставил ключевые итоги 
деятельности республи-
ки по цифровой транс-
формации. Доля электрон-
ных гос услуг выросла до 95 
процентов. 

Доля домохозяйств с 
проводным доступом в ин-
тернет также показала рост 
до 97 процентов. Сегод-
ня интернет проведён в 77 
процентах домохозяйств 
Татарстана. В 2021 году бу-
дет охвачено ещё 70 тыс. 
домохозяйств.

В 2020 году к скоростной 
сети подключили 733 соци-
альных объекта республики. 
Нынче интернетом плани-
руется обеспечить ещё свы-
ше 2,5 тыс. таких объектов. 
Также Татарстан стал первым 
российским регионом, в ко-
тором все школы были обес-
печены доступом к скорост-
ной сети.

Айрат Хайруллин расска-
зал о работе команды Центра  

благое  дело
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В чём сила, брат? В детях
Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

В Новошешминский район выеха-
ла мобильная команда столичных 
врачей, специализирующихся на 
заболеваниях центральной нервной 
системы у детей. Врачи отправились 
сюда на новеньком микроавтобусе, 
подаренном благотворительному 
фонду «Сила – в детях» Президентом 
республики в декабре прошлого 
года.
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Алан Иб-
рагимов 
заговорил 
уже после 
первого 
курса реа-
билитации.

коллегия

В Татарстане пока не 
собираются смягчать 
ограничения из-за ко-
ронавируса по примеру 
Москвы. Подобные ре-
шения не принимаются 
по шаблону, заявила ру-
ководитель пресс-служ-
бы Президента РТ Лилия 
Галимова в минувший 
четверг на  еженедель-
ном брифинге.

СПЕШИТЬ НЕТ РЕЗОНА
Напомним: днём ранее 

часть ограничений сняли в 
российской столице. Москов-
ские предприятия общест-
венного питания теперь смо-
гут работать и ночью, а тре-
бование о переводе не менее 
30 процентов сотрудников на 
«дистант» перестаёт быть обя-
зательным и носит отныне ре-
комендательный характер. В 
Управлении Роспотребнадзо-

ра по РТ предупредили, что 
преждевременное смягчение 
мер чревато новым ростом 
заболеваемости. В ведомстве 
указали, что продолжат отсле-
живать ситуацию до середины 
февраля, и, если снижение за-
болеваемости сохранится, во-
прос по ограничениям можно 
рассмотреть.

«Нет шаблонности в под-
ходе к формированию ка-
ких-то мер против ковида. 
Ни введение этих ограниче-
ний, ни снятие никак не свя-
заны у разных субъектов Рос-
сии. Ещё в начале пандемии 
глава государства дал полно-
мочия регионам и продик-
товал одну-единственную 
мысль о том, что главы ре-
гионов, региональные опер-
штабы имеют право прини-
мать свои решения, исходя 
из санитарно-эпидемиоло-
гической обстановки, кото-
рая складывается на конкрет-

ной территории», – сказала 
официальный представитель 
Казанского Кремля.

«На сегодняшний день 
в Татарстане не так много 
действующих ограничений 
именно республиканского 
порядка, я сейчас не гово-
рю о федеральных решени-
ях, принятых по междуна-
родным авиаперевозкам, на 
которые мы никак не можем 
повлиять. Не такой большой 
перечень ограничений, и во-
прос по снятию будет рас-
сматриваться оперштабом. В 
данный момент никаких ре-
шений не принято», – резю-
мировала спикер.

ОПИРАТЬСЯ  
НА ЗДРАВЫЙ АНАЛИЗ

Лилия Галимова также про-
комментировала инициативу  

горячая  линия Ограничения  
по-прежнему действуют

Далее – на стр. 2

Далее – на стр. 2

> 4
ДЛЯ УДОБСТВА
НАСЕЛЕНИЯ

Росреестр 
консультирует 
граждан бесплатно  
и дистанционно

социум

> 4
ЗАМАНЧИВЫЕ
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

В Татарстане 
готовы 
«трудоустроить» 
Нурмагомедова

спорт

> 3
ОЖИДАНИЕ
ВАКЦИНЫ

Миротворцы ООН 
рассчитывают  
на российскую 
вакцину «Спутник V»

пандемия

> 3
ЛУЧШЕ
В КОЛЛЕДЖ?

В России набор  
в колледжи впервые 
превысил набор  
в вузы

образование

Реализацию благородных проектов 
фонд «Сила – в детях» ведёт в основ-
ном на средства (в общей сложно-
сти это около 25 миллионов рублей), 
выигранные во всевозможных все-
российских, республиканских кон-
курсах социально ориентированных 
некоммерческих организаций, и на 
гранты таких крупных компаний, как 
ОАО «ЛУКОЙЛ», ПАО «Татнефть»

Алексей ИЗМОРОСИН

Во вторник, 2 февраля, в 
Татарстане будет рабо-
тать горячая линия «Об 

организации здорового го-
рячего питания обучающих-
ся в общеобразовательных 
организациях республики». 
На вопросы татарстанцев 
ответят члены депутатского 
объединения «Мэрхэмэт –
Милосердие» и специалисты 
аппарата уполномоченного 
по правам человека в Респу-
блике Татарстан.

Горячая линия «Женское 
внимание» в республике 
стала уже традиционной. К 
женщинам-депутатам обра-
щались с вопросами профи-
лактики семейно-бытового 
насилия, неблагополучия и 
конфликтов на бытовой по-
чве, женского здоровья, со-
блюдения трудовых прав, 
устройства детей в образо-
вательные учреждения, со-

циальной поддержки в пе-
риод пандемии и др. Ни од-
но обращение не осталось 
без ответа.

Телефоны горячей линии:  
236-00-71, 8-9393-453-750. 
Звонки принимаются 2 фев-
раля с 10 до 17 часов. Об 
этом сообщает пресс-служ-
ба Государственного Совета.

Как питаются 
школьники

Дорожную карту 
электронных 
услуг – каждому 
министерству


